
Segelverein Lucherberg e.V. 
 

Niederschrift der Jahreshauptversammlung 2016 vom 15.01.2016 
Anwesende: H. Hensel; E. Lockemann;  R. Gaspers; P. Bergstein; R. Bergstein; R. Schubert;  M. Gutmann;  U. 
Gutmann; G. Cordes; W. Sievering; D. Sievering; R. Kaufmann;  M. Söchting, W. Stein, W.F. Lage, M. Kunze, 
M. Schaubert, 

 

Top 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und ev. Anträge auf Änderung der TO 
Der  Geschäftsführer begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die 
Protokollführung übernimmt M. Söchting. 
Zur vorgeschlagenen Tagesordnung gibt es eine Änderung, da der Kassenwart von seinem Amt zurücktritt: Wahl 
eines neuen Kassenwartes wir auf TOP 6 gelegt. 
Damit gilt folgenden Tagesprdnung:  
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und ev. Anträge auf Änderung der TO 
TOP 2: Bericht des Vorsitzenden 
TOP 3: Geschäftsbericht 
TOP 4: Kassenbericht 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
TOP 6: Wahl eines Kassenwartes 
TOP 7: Beschlussfassung über die Mastaufstellung 
TOP 8: Beschlussfassung für die Schlüsselregelung des Segel- und Geräteraums 
TOP 9: Beschlussfassung über die Benutzung der Vereinsboote 
TOP 10: Siegerehrung zur Jahreswertung 2015 
TOP 11: Verschiedenes 
 

Top 2: Bericht des Vorsitzenden 
Der Vorsitzende berichtet: 
Die Saison 2015 ist gut verlaufen, von 16 Regatten konnten 12 Wertungsläufe mit jeweils 4 bis 7 Teilnehmern 
durchgeführt werden.  Im Gegensatz zu den Vorjahren ist die Zahl der aktiven Regattateilnehmer  gestiegen.   
Ein positive Tendenz der Aktivitäten zeichnet sich ab. 
Das Seefest war erfolgreich und gut besucht. Das Zeigen der alten Filme war für die Seefestbeucher ein 
interessanter Beitrag. 
Die Segelwoche für die Jugend wurde erfolgreich durchgeführt, 2 Jüngstensegelscheine konnten vergeben 
werden. Anwärter für den Jüngstensegelschein gibt es auch für 2016. 
 

Top 3. Geschäftsbericht 
Der Geschäftsführer berichtet:  
2015 konnten neue Mitglieder durch die Jugendsegelwoche gewonnen werden. Die Segelwoche ist ein wichtiger 
Aspekt der Vereinsarbeit. Die Jugendlichen sollten motiviert werden, an den Regatten teilzunehmen. Die 
Regattateilnehmer werden gebeten dies zu unterstützen und zu fördern. 
2015 hatte der Verein 78 Mitglieder (63 Erwachsene und 15 Jugendliche) 

Spenden hat der Verein im vergangenen Jahr keine bekommen. 
Es sollen wieder Spenden eingeworben werden. 
Auf dem Seglerhock gab es einige Punkte, die auf dieser Versammlung  als einzelne TOPe behandelt 
werden sollen: Mastaufstellung auf dem Vereinsplatz 
  Schlüsselregelung  
  Benutzung der Vereinsboote 
Des weiteren soll geklärt werden, inwieweit die Vereinsboote Haftpflichtversichert sind 
(Landesseglerverband?) 
Die Bootseigner sind dafür verantwortlich, dass ihre Boote haftpflichtversichert sind. 
Es soll eine neue Seeordnung erstellt werden. 
Die Reinigung von Kate und Toilettenwagen sollen nach einem Plan erfolgen. 
Da der Zustand des Toilettenwagens überhaupt nicht mehr einladend ist, soll eine neue 
Toilettenlösung her. 
 



 
Top4: Kassenbericht: 
Die Einnahmen des Vereins haben die Ausgaben leicht überschritten, so dass ein Überschuss von522 € den 
Rücklagen zugeführt werden können Die Rücklagen betragen nun 14951 €. 
Rudi Schubert tritt als Kassenwart zurück, da er seinen Lebensmittelpunkt verlagert. Die Anwesenden sprechen 
Rudi für sein langjähriges Engagement für den Verein Dank und Anerkennung aus. 
 

Top 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes: 
Die Kassenprüfer haben die Kasse am 15.01.2015 geprüft. Eine ordnungsgemäße Kassenführung wurde 
festgestellt. Sie empfehlen eine Entlastung des Vorstandes.  
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 
Top 6: Wahl eines Kassenwartes 
Nach Erläuterung der Aufgaben des Kassenwartes wird Markus Kunze für das Amt vorgeschlagen. 
Markus Kunze wird ohne Gegenstimme mit einer Enthaltung als neuer Kassenwart gewählt.  
Die Amtszeit dauert bis zu den nächsten Vorstandwahlen. 
 

Top 7: Beschlussfassung über die Mastaufstellung  
Nach erfolgter Aussprache wurde folgender Beschluss gefasst: 
Grundsätzlich werden die Masten auf dem Vereinsgelände nicht aufgestellt gelassen.  
Ausnahme: Besitzer von Booten mit schwer aufstellbaren Masten z.B. bei Katamaranen dürfen die Masten 
stehen lassen. Die Masten müssen windsicher verzurrt sein. Es dürfen keine klappernden Geräusche entstehen. 
Die Besitzer tragen in diesem Punkt eine besondere Sorgfaltspflicht. 
Dieser Beschluss wurde mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen. 
 
 

Top 8: Schlüsselregelung des Segel und Geräteraums 
Die Schlüssel für Segelkammer und die Werkstatt sollen weiterhin nur einer übersichtlichen Zahl an 
Vereinsmitgliedern zur Verfügung stehen. Damit alle Vereinsmitglieder die Vereinsboote nutzen können, sollen 
je ein Satz Segel und Zubehör  für einen Laser, einen Optimisten und eine 420er in der Kate aufbewahrt werden. 
Ebenso zwei Erwachsenen- und zwei Kinder-Schwimmwesten. Beim nächsten Arbeitseinsatz soll ein Platz für 
die Ausrüstung geschaffen werden. 
Die Schlüsselvergabe/Liste übernimmt der neue Kassenwart Markus Kunze. Eine Liste der Mitglieder mit 
Schlüssel für Werkstatt und Segelkammer soll in der Kate ausgehängt werden. 
 

Top 9: Benutzung der Vereinsboote 
Die Vereinsboote können grundsätzlich von allen Vereinsmitgliedern genutzt werden. Die Nutzer müssen eine 
Einweisung auf die jeweiligen Boote haben. Näheres soll in der neuen Segelordnung geregelt werden. 
 

Top 10: Siegerehrung 
Die Sieger der Vereinsregatten werden geehrt: 

1. Platz: Rudi Gasper 
2. Platz: Wiebke und Dirk Sievering 
Den 3. Platz teilen sich: Emil Lockemann  

und Aenne und Günther Cordes 
Der Steinpokal geht an Emil Lockemann 
Den Sturmpokal gewinnt Markus Kunze 
Der Laser-Wanderpokal geht an Rudi Gasper  
 

 
Top 11 : Verschiedenes 

- Segelwoche: Es wird noch einmal allen Helfern der Segelwoche gedankt. Der Vorsitzende dankt vor 
allem Rudi Schubert für die jahrelange erfolgreiche Durchführung der Segelwochen. Da Rudi Schubert 
die Leitung der nächsten Segelwoche nicht mehr übernimmt wird ein neuer Leiter gesucht. Reinhold 
Kaufmann wird in diesem Jahr die Leitung übernehmen. Er benötigt auch Helfer, die ihn mit Tat und 
Rat zur Seite stehen. 

- Abschlussfest mit Kegeln: Da die Kegelbahn in Frenz am geplanten Termin besetzt ist, soll das 
Abschlussessen diesmal in der Gaststätte Rinkens in Fronhoven stattfinden. 



- Toiletten: Der Zustand der Toiletten wird bemängelt. Es gibt einige Vorschläge, die diskutiert werden. 
Alle sind dazu aufgerufen Ideen zu entwickeln, wie die Situation preiswert und sauber gelöst werden 
kann. 

- Es ist angedacht, die Getränkeversorgung über einen Automaten zu sichern. Werner und Markus wollen 
sich darum kümmern. 

- Die Hecke soll gekürzt werden, wann und wie muss noch geklärt werden, es ist dann ein 
außerordentlicher Arbeitseinsatz notwendig. 

- Zum Frühjahr hat Emil Sand bestellt. Der soll bei den Arbeitseinsätzen am Seeufer verteilt werden 
- Eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vorstand und anderen trifft sich am 4. März 19:30 Uhr in der Kate, 

um die Segelordnung neu zu verfassen. 
- Die nächste Wanderung findet im Wald rund um die Laufenburg statt. Treffpunkt ist der Parkplatz am 

Sportplatz in Langerwehe Jüngersdorf , Am Königsbusch. 
 

 

 
 
Protokollführer: Martin Söchting 


